No. 004 29 de mayo de 2024





Universidad Pedagógica Nacional. Educadora de educadores 🕟 Fundada en 1955 🕟 Con Acreditación de alta calidad

Amazonas: una experiencia pedagógica inolvidable

66

Desde el primer semestre hasta el sexto, los estudiantes se embarcan en una serie de actividades educativas que los llevan a explorar los rincones más remotos y diversos del país.

En el amplio territorio de conocimiento que ofrece la Licenciatura en Biología de la Universidad Pedagógica Nacional de Colombia, acreditada en alta calidad, las salidas de campo son una piedra angular. Desde el primer semestre hasta el sexto, los estudiantes se embarcan en una serie de actividades educativas que los llevan a explorar los rincones más remotos y diversos del país. Sin embargo, entre todas estas expediciones, hay una que se destaca por su magnitud y profundidad: *la salida de campo al Amazonas*.

Durante siete días intensos, los estudiantes del departamento de Biología tienen la oportunidad única de sumergirse en el corazón de la selva amazónica. Explorando territorios como la vibrante ciudad de Leticia, en el departamento del Amazonas, hasta los límites con Nariño y Puerto Leguízamo, esta expedición es mucho más que un simple viaje; es una inmersión completa en uno de los ecosistemas más diversos y fascinantes del planeta: "La amazonia, el pulmón de mundo".

Bajo la guía experta del docente de Biología y coordinador de las salidas de campo, Marco Tulio Peña Trujillo, los estudiantes se aventuran a



Salida de campo Amazonas

navegar por los ríos serpenteantes, a recorrer senderos en la densa selva y a encontrarse cara a cara con los líderes turísticos y las comunidades indígenas de la región. Además de visitar fundaciones y museos, los estudiantes tienen la oportunidad única de sumergirse en la vida cotidiana de estas comunidades, aprendiendo de su sabiduría ancestral y su profundo vínculo con la tierra.

Según el profesor Peña, estas salidas de campo no solo son una oportunidad para explorar la biodiversidad del Amazonas, sino que también son fundamentales para la formación de maestros con una mirada crítica y una comprensión profunda de las realidades territoriales, ecológicas bioculturales del país: "Esta experiencia permite que los futuros maestros desarrollen un enfoque humanístico, pedagógico y académico, enriquecido por una sólida base de investigación y una perspectiva crítica que les permite comprender y abordar los desafíos sociales y ambientales de manera integral".

A medida que los estudiantes regresan de esta inolvidable experiencia, están listos para convertirse en maestros íntegros, apasionados y comprometidos, capaces de inspirar a las futuras generaciones a cuidar y proteger nuestro precioso planeta. En palabras de Mariana González, estudiante de noveno semestre: "La experiencia fue enriquecedora para mi formación porque me permitió explorar varios fenómenos de la naturaleza y evidenciar en el campo los conceptos que se ven en la

academia. Además, es un recuerdo que nos va a quedar toda la vida en el corazón porque además del componente disciplinario nos permitió acercarnos a comunidades indígenas y aprender de ellas"

Cristobal Boinaje, indígena de la etnia Uitoto y líder comunitario de la región afirma que: "es una experiencia que se acomoda a las necesidades del territorio y es un buen enfoque que la universidad brinda a la comunidad para fortalecer los conocimientos ancestrales".



Salida de campo Amazonas

En la Universidad Pedagógica Nacional de Colombia, educadora de educadores, las salidas al Amazonas son más que viajes; son estrategias transformadoras, experiencias educativas que transforman la enseñanza e inciden en la conservación de nuestros ecosistemas.

Para mayor información sobre este proyecto: http://radio.upn.edu.co/amazonas-una-experien cia-pedagogica-inolvidable



Escuche las entrevistas completas aquí:

